

SEGUIR PROCESO DE PAZ

Regístrate o inicia sesión para seguir tus temas favoritos.

'No hay complicidad del Gobierno en asesinato d excombatientes'

El consejero para la Estabilización, Emilio Archila, se refirió a llamado de la JEP.

-  Compartir
-  Comentar
-  Guardar
-  Reportar
-  Portada



Archila es abogado de la Universidad Externado y desde el comienzo de este gobierno está al frente de la alta consejería para la estabilización.
Foto: Mauricio León. EL TIEMPO

RELACIONADOS: ACUERDO DE PAZ | PAZ | POSCONFLICTO | EMILIO ARCHILA

Por: **POLÍTICA** | 03 de marzo 2021, 11:41 a. m.

El Gobierno Nacional le salió el paso este miércoles al duro llamado que hizo la JEP a varias entidades del Ejecutivo, exigiéndoles que tomen las medidas necesarias para proteger a los excombatientes que hacen parte del acuerdo de paz.

Temas relacionados

ACUERDO DE PAZ MAR 01

'Está en peligro el histórico acuerdo de paz': Organizaciones a Biden

ESPAÑA MAR 01

'Para una pandemia la mejor receta es la cooperación internacional'

JEP FEB 25

Exsecretario de JEP pide anular proceso por permisos a ex-Farc

Desde la firma del acuerdo de paz entre el Gobierno y la extinta guerrilla, más de 250 miembros del grupo en proceso de reincorporación han sido asesinados.

Por eso, la JEP les ordenó a los ministerios de Defensa y del Interior, al Comisionado de Paz, al Consejero Presidencial para la Estabilización, a la Fiscalía y otras entidades adoptar de manera urgente las medidas para evitar el derramamiento de sangre al que se han visto expuestos los ex-Farc.

(Vea también: [Las siete órdenes que JEP le dio al Gobierno por asesinatos de ex-Farc](#))

"No son suficientes los esfuerzos del Gobierno Nacional, y de otras entidades del Estado, para evitar nuevos asesinatos de excombatientes de las Farc", informó la jurisdicción, con base en las advertencias de la Sección de Ausencia de Reconocimiento, que emitió órdenes a distintas instituciones para que protejan de manera integral a más de 9.000 excombatientes.

Frente a este llamado, el consejero para la Estabilización, Emilio Archila, aseguró que "en el tema de la seguridad de los excombatientes nunca hemos estado cruzados de brazos".

"Durante estos 30 meses hemos atendido la directriz del presidente Iván Duque para coordinar a todas las entidades que tienen responsabilidad respecto de la protección de los excombatientes para focalizar las medidas", manifestó Archila.

El consejero agregó que "es un engaño pensar que ha habido negligencia, es una mentira pensar que haya habido complicidad de parte del Gobierno".

“Es un engaño pensar que ha habido negligencia”



Respecto de quiénes están detrás de estos asesinatos, Archila aseguró que "el enemigo son los narcotraficantes".

Eso sí, el funcionario fue claro en que el Gobierno acogerá el llamado de la Jurisdicción Especial para la Paz.

"Si después de 10 meses la JEP encontró que se deben reforzar algunas medidas, obvio que lo haremos", aseveró.

¿Qué está fallando?

La JEP encontró que al interior de la Defensoría del Pueblo no se ha establecido una dependencia que coordine de manera general los temas de garantías de derechos de los excombatientes.

"Hay un bajo nivel en el acatamiento de las recomendaciones que hace la entidad al Ministerio del Interior, pero tampoco hay acciones judiciales o disciplinarias interpuestas ante las autoridades que busquen asegurar el cumplimiento de las competencias de las entidades del Gobierno en materia de protección de excombatientes", dijo la jurisdicción.

(Además: [‘Está en peligro el histórico acuerdo de paz’: Organizaciones a Biden](#))

Para la JEP, "persiste la desarticulación, ausencia o escasez de respuesta pronta y eficaz por parte de las autoridades competentes" para la mitigación o disuasión de riesgos.

En el caso de la Unidad Especial de Investigación de la Fiscalía, la JEP encontró que las cifras de esclarecimiento de los hechos relacionados con homicidios, tentativas de homicidios y desapariciones forzadas de reincorporados de las Farc solo reflejan 33 sentencias proferidas en los 280 procesos iniciados.

En relación con las amenazas la situación es aún más compleja, pues apenas se han proferido 7 sentencias en las 251 investigaciones realizadas, lo cual no representa ni siquiera el 2 por ciento de las investigaciones.

POLÍTICA



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Noticias de Colombia y el mundo al instante: Personaliza, descubre e infórmate.

CONOCE MÁS

Descubre noticias para ti

GOBIERNO 12:07 PM

Este año han llegado más de 13.000 migrantes venezolanos al país

PARTIDOS POLÍTICOS 11:08 AM

¿María José Pizarro sería la fórmula vicepresidencial de Petro?

PARTIDOS POLÍTICOS
MARZO 03 DE 2021

Comienza puja política por eventual reemplazo de la Vicepresidenta

CONTENIDO PATROCINADO
MARZO 03 DE 2021

Enfermedades raras pero no huérfanas

Empodera tu conocimiento

FISCALÍA 01:08 P. M.

Fiscalía asegura en casa por cárcel a gobernador de Antioquia

MIGRANTES VENEZOLANOS 12:07 P. M.

Este año han llegado más de 13.000 migrantes venezolanos al país

EMPLEO 11:43 A. M.

Abren 150 vacantes para ingenieros en Kushki

EMPLEO EN COLOMBIA 11:33 A. M.

Mercado Libre ofrece 500 vacantes en nuevo centro IT Medellín

Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA

ANTIOQUIA 12:47 P. M.

La misteriosa desaparición de 6 jóvenes que iban de paseo a Cartagena

GUAJIRA 12:46 P. M.

Obispo de Riohacha repudia asesinatos e inseguridad en La Guajira